



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RECIBE AL ECONOMISTA GRIEGO, YANIS VAROUFAKIS

El presidente **Andrés Manuel Lopez Obrador**, conversó en Palacio Nacional con el economista griego, **Yanis Varoufakis**, a quien se refirió como un hombre honesto e inteligente. El mandatario destacó la visión social de **Varoufakis**; coincidieron en diversos temas de interés en beneficio del pueblo. Asistieron a la reunión, la artista y esposa de **Yanis Varoufakis**, **Danae Stratou** y el coordinador general de la Internacional Progresista, **David Adler**. Por parte del Gobierno de México, acompañó al jefe del Ejecutivo, el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR), **Iván Pliego Moreno**. Por otra parte el presidente **Andrés Manuel López Obrador** descalificó el surgimiento de la agrupación política México Colectivo al decir que representa el ala moderada del conservadurismo. Vamos bien porque cada día que pasa hay más definiciones y es muchísimo mejor saber quienes son realmente los adversarios que enfrentar a simuladores. Sobre si considera a **Cuauhtémoc Cárdenas** un adversario, dijo que: en política sí, lo considero precursor de este movimiento, pero son momentos de definiciones, esta brecha está muy angosta no hay para donde hacerse. Es estar con el pueblo o con la oligarquía, no hay justo medio. El presidente **Lopez Obrador** sostuvo que la postura de México Colectivo forma parte del gatopardismo y concluyó: antes usaban los golpes de estado, ahora son golpes de estado mediáticos, técnicos. Tienen el control de todos los medios de comunicación, de la mayoría, con honrosas excepciones y van influyendo con la técnica antigua hitleriana de Goebbels, de la mentira repetida es verdad.

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; UNIDAD Y LEALTAD DE SENADORES DE MORENA PARA CONSOLIDAR CUARTA TRANSFORMACIÓN

El senador **Alejandro Armenta**, durante la X Reunión Plenaria de las y los senadores de Morena, que se llevó a cabo en la Antigua Casona de Xicoténcatl, afirmó que el Grupo Parlamentario de Morena y sus aliados han dado resultados al Presidente de la República, pues durante los últimos cuatro años y medio se han aprobado todas las iniciativas, constitucionales o sobre leyes secundarias, que ha enviado al Congreso de la Unión. Enfatizó que con esos instrumentos jurídicos aprobados se ha acompañado al Ejecutivo para materializar la Cuarta Transformación. El Grupo Parlamentario de Morena y los aliados seguirán, en lo que resta de este año y medio de trabajo legislativo, dándole resultados a la Cuarta Transformación, dándole resultados al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Se trata, de darle resultados a las y los mexicanos, porque el proyecto transformador del presidente de la República es un proyecto a favor de México. Las y los senadores de Morena somos gente leal al Presidente, somos gente leal al partido y somos gente leal a las y los mexicanos, y por eso hemos entregado resultados. Al encuentro asistieron el Secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**; el presidente nacional del partido, **Mario Delgado Carrillo**; el titular de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**; y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**.

SENADOR RICARDO MONREAL; INSISTIÓ EN ENCUESTAS EXTERNAS PARA ELEGIR CANDIDATO PRESIDENCIAL EN MORENA.

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado **Ricardo Monreal Ávila**, en la cuarta reunión plenaria del Grupo Parlamentario de Morena. **Monreal Avila** respecto al método de selección de candidato, señaló que deberá realizarse con criterios que garanticen un piso parejo y transparencia. El legislador se pronunció porque las encuestas no las haga solamente el partido. Dijo: Pudiera ser una batería de encuestas, con empresas prestigiosas, que se dedican a ello y que tienen la tradición de ser encuestadoras objetivas e imparciales. Podrían ser tres principales encuestas. Lo que yo he dicho es que no estoy de acuerdo en una sola encuesta y que está la haga solo el partido, en eso no estoy de acuerdo.



DELFINA GÓMEZ; ACUMULA 200 MIL SIMPATIZANTES EN EVENTOS Y 25 MUNICIPIOS RECORRIDOS

La maestra **Delfina Gómez Álvarez**, precandidata única de MORENA a la gubernatura del Estado de México, realizará una gira por el municipio de Cuautitlán Izcalli, donde la pobreza extrema ha aumentado de 2.8 a 3.6% y la moderada pasó de 2015 a 2020 de 24.9 a 27.9%, de acuerdo con CONEVAL. La maestra **Delfina Gómez**, con los recorridos realizados al día de hoy, acumula visitas a 25 municipios de la entidad, en los cuales ha reunido a 200 mil simpatizantes y militantes de MORENA, entre los que destacan los municipios más poblados como Ecatepec, Neza, Chalco, Valle de Chalco, Toluca, Ixtapaluca, Tlalnepantla. A la mitad de la precampaña, la precandidata única de MORENA acudirá al auditorio Enrique Bátiz del Centro Urbano de Cuautitlán Izcalli, posteriormente, estará en Santa María Las Torres, donde se reunirá con morenistas. La maestra **Delfina Gómez** ha reiterado que mantendrá la cercanía con los militantes y simpatizantes de MORENA, Partido del Trabajo (PT) y PVEM con el fin de escucharlos y mantener el contacto directo para las siguientes etapas del proceso. Durante su visita a Tlalnepantla, la maestra **Delfina Gómez** reiteró su mensaje de confianza con las mujeres como factor de victoria y la esperanza para la transformación en el Estado de México. La Cuarta Transformación se ha fortalecido en el Estado de México, en virtud que en los 125 municipios hay un gran respaldo a lo realizado por ya saben quién. Lo tenemos claro, las mujeres son la esperanza de la transformación. Estoy muy orgullosa de ser, junto a ustedes, parte de este movimiento, porque un verdadero cambio en el Estado de México está en camino para lograr mejores condiciones de vida para nuestros ciudadanos.

CANCILLER MARCELO EBRARD; LO MAS RELEVANTE EN SU PARTICIPACION EN LA CUARTA REUNIÓN PLENARIA DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), **Marcelo Ebrard Casaubon**, en el marco de la cuarta reunión plenaria del Grupo Parlamentario de Morena, resaltó los logros de la política exterior de la Cuarta Transformación. El avance a favor de las comunidades mexicanas residentes en el exterior, así como un fortalecimiento del peso mexicano frente al dólar. El canciller sostuvo que hay un visible reconocimiento al Gobierno de México en todo el mundo. La apreciación de México en el Consejo General de la ONU fue muy meritoria, porque somos de los pocos países que podemos hablar con todos, en todos los conflictos México puede ir de un lugar a otro y pedir que se haga un acuerdo, eso no existía. Entre los objetivos que han logrado, enfatizó, que fue tras las negociaciones con Estados Unidos en la X Cumbre de Líderes de América del Norte, un millón 250 mil mexicanos residentes en Estados Unidos recibirán este año la ciudadanía estadounidense. Puntualizó que el embajador de México en Washington, **Esteban Moctezuma**, coordina este proyecto con apoyo de las y cónsules y del Jefe de Unidad para América del Norte, **Roberto Velasco Álvarez**. **Ebrard Casaubon** adelantó que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** dará un anuncio muy importante, el próximo viernes en San Luis Potosí, sobre la compañía alemana BMW; un reflejo de lo que hace el gobierno federal en materia de inversión. Señaló que en la plenaria de Morena abordó la implementación los programas Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el futuro en Centroamérica. Por otra parte y de cara a las elecciones presidenciales 2024, **Marcelo Ebrard**, planteó la necesidad de que las “corcholatas” se separen del cargo para competir en igualdad de condiciones. Una vez que salga la convocatoria para quienes busquen la candidatura de Morena a la Presidencia. **Ebrard Casaubon** fue optimista respecto a la convocatoria que publicará en julio la dirigencia partidista y coincidió con el también aspirante a la Presidencia, **Ricardo Monreal**, respecto al método de selección de candidato que deberá realizarse con criterios que garanticen un piso parejo y la transparencia a fin de que todos los involucrados queden conformes con el resultado.

CLAUDIA SHEINBAUM: CUAUHTÉMOC CÁRDENAS YA DEFINIÓ DÓNDE QUIERE ESTAR

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, durante su participación en la Plenaria de Morena, destacó que lo único que puede afectar a su movimiento es la falta de unidad, misma que subrayó que se construye a través de su historia. La jefa de Gobierno de la CDMX, coincide con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** sobre **Cuauhtémoc Cárdenas**, excandidato a la Presidencia, quien dijo ya definió dónde quiere estar. Hay momentos de definición política. Y en estos momentos de definición uno decide en dónde quiere estar y en esa definición, con todo el respeto al ingeniero, pues él toma una decisión de dónde quiere estar. Y nosotros también tenemos una definición muy clara y además no es menor que la gran mayoría del pueblo de México esté con el proyecto que encabeza el presidente **López Obrador**, así lo dijo, tras participar en la décima reunión plenaria de los senadores de Morena. Todos queremos que siga la transformación de la vida pública de México, nadie de nosotros quiere que haya un paso atrás, nadie de nosotros quiere que haya un paso a la derecha. Todas y todos queremos que siga la transformación de la vida pública, queremos que se profundice la democracia, queremos que haya más bienestar para el pueblo de México.



CUAUHTÉMOC CÁRDENAS; SE DESLINDA COMO CONVOCANTE DE MÉXICO COLECTIVO

El ingeniero **Cauhtémoc Cárdenas Solórzano** dio a conocer su posición en torno a la iniciativa Punto de Partida, de la cual se deslindó como convocante. Dijo: Considero necesario, ante versiones equivocadas y especulaciones en diferentes medios de información respecto a mi ausencia a la reunión convocada con la denominación Punto de Partida, hacer las siguientes consideraciones: Creo firmemente que el debate fortalece nuestra vida democrática, que para resolver los principales problemas del país: la inseguridad y la violencia, el rezago económico, la desigualdad social, la desmedida concentración de la riqueza, los riesgos del cambio climático. Hace falta una amplia discusión de ideas y que mientras más opciones existan, mientras más coincidencias se den entre las alternativas que presenten los diferentes sectores de nuestro país, incluido el Gobierno, mejores serán los caminos que se decidan para atender las distintas problemáticas. En el caso particular de Punto de Partida, cuyo desenvolvimiento como documento he venido conociendo a lo largo del tiempo, en ningún momento he sido convocante de nadie para que participe en su formulación y en el ulterior desarrollo. En su momento, informé a quienes me invitaron a conocer de este proyecto y a dar seguimiento a su proceso de elaboración, que a partir de consideraciones de carácter político, no seguiría participando más.

MARIO DELGADO; MORENA EMITIRÁ EN JULIO CONVOCATORIA PARA ELEGIR ASPIRANTE A LA PRESIDENCIA

El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado Carrillo**, al participar en la X Reunión Plenaria de Morena, que coordina el senador **Ricardo Monreal Ávila**, adelantó que en el próximo mes de julio, el partido emitirá su convocatoria para quienes deseen participar en la elección del candidato a la Presidencia de la República de 2024. **Delgado Carrillo** aclaró que quienes deseen participar en ese proceso, deberán comprometerse o anteponer, ante todo, el proyecto de la Cuarta Transformación. Que asumamos que la decisión de la persona, la debe tomar el pueblo, y la manera de conocer la decisión y la voluntad del pueblo que tenemos en nuestro partido y que nos ha dado victorias y resultados contundentes, es el de las encuestas. Señalo que deberán asumir la unidad como compromiso inquebrantable ante el pueblo de México, porque el pueblo de México quiere que siga este proceso de transformación. Tenemos nosotros que comprometernos con la unidad, como un principio indeclinable. El dirigente nacional de Morena agradeció al Grupo Parlamentario de Morena en el Senado su apoyo para la aprobación de reformas al sector eléctrico, en materia de Guardia Nacional y el "Plan B" de la reforma electoral. Vamos muy bien. Así lo certifica el pueblo de México, con la gran aprobación que tiene nuestro Presidente, y también la aprobación que tiene nuestro partido. Advirtió que en política no hay victorias definitivas. El gran desafío que tenemos, sin duda, será el 2024. Y lo que está en juego es, o el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** es un capítulo aislado en la historia, o efectivamente se convierte en un punto de inflexión en la historia nacional y consolidamos la Cuarta Transformación. Dijo que la continuidad de la transformación será a partir del proyecto, de los principios y de los valores del movimiento, porque sabemos que queremos consolidar un proceso histórico y eso trasciende a una sola persona, pues se trata de mantener este pacto colectivo y que se transmita a las siguientes generaciones. Si queremos que se consolide la Cuarta Transformación, tenemos que ser conscientes de que la transformación inicia por nosotros mismos. A nosotros nos convoca la lucha por un mejor país; perseguir la utopía de un país más libre, más justo y equitativo. **Delgado Carrillo** convocó a los senadores a seguir unidos y unidas a partir de compartir este proyecto. Morena debe ser un partido en movimiento, unido por el proyecto de la transformación, no un partido, partido por intereses personales. Estoy seguro de que con la unidad vamos a lograr su continuidad.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; AGENDA LEGISLATIVA DEL PRI ABORDARÁ INFLACIÓN, COMISIONES BANCARIAS, INSEGURIDAD Y SISTEMA DE SALUD

El diputado **Rubén Moreira Valdez**, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, durante la reunión plenaria de las y los diputados priistas que tuvo lugar en el Estado de México, junto con el presidente nacional del PRI, el diputado **Alejandro Moreno Cárdenas**, y la virtual candidata de ese partido al gobierno del Estado de México, **Alejandra del Moral Vela**, anunció que la agenda legislativa de su bancada, para el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el día de hoy 1 de febrero, considerará aspectos para reducir la inflación y las comisiones bancarias. Asimismo, para atender la inseguridad y combatir la injerencia de los grupos del crimen organizado en los procesos electorales, para fortalecer el sistema de salud y para asegurar un Presupuesto de Egresos de la Federación que dé más recursos a estados y municipios. El legislador dijo: Sobre la agenda legislativa voy a dar algunos grandes rubros que vamos a trabajar este año. Primero, nos preocupa la inflación, y por lo tanto nos preocupa muchísimo la economía de las y los mexicanos, se está creando un falso discurso de que las cosas están bien, cuando las cosas están francamente muy mal. La inflación está ya al 8 por ciento. Hay productos dentro de la canasta básica, en la parte de alimentos, que superan el 30 y 40 por ciento de la inflación. En la bancada tenemos importantes expertos en materia de economía, mujeres y hombres, que van a empujar esta agenda. Subrayó que presentarán iniciativas para mesurar las comisiones bancarias que están haciendo un grave daño a la economía de las y los mexicanos. Informó que las y los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI sostendrán un encuentro con el presidente de Asociación Nacional de Banqueros. Subrayó que otro asunto del que se ocuparán será el combate a la inseguridad que se vive en el país, y para ello harán foros y seminarios y presentarán iniciativas. Apuntó, que por instrucciones del presidente nacional del PRI, han presentado iniciativas para tratar



de blindar los procesos electorales porque no podemos permitir que el narco se aproveche y se apropie de las elecciones. El mayor enemigo que tiene la democracia mexicana es el narcotráfico que no deja hacer campañas, que quiere poner candidatos a alcaldes y a diputados locales y que asesina candidatos.

SENADOR MIGUEL ANGEL OSORIO; PARTICIPACION EN LA X REUNIÓN PLENARIA DEL GPPRI EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA

El Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en el Senado de la República, **Miguel Ángel Osorio Chong**, durante la inauguración de los trabajos de la X Reunión Plenaria del GPPRI en el Senado de la República, señaló que en este inicio de trabajo para la agenda legislativa para el próximo periodo de sesiones le da mucho gusto el que los acompañe quien está en pleno proceso, ya inmersa en el Estado de México, la candidata **Alejandra del Moral**. Todos la conocemos, todos hemos estado en algún proceso electoral, en un acuerdo político, una mujer que para quienes somos priistas nos sentimos muy orgullosos, porque es una mujer que conoce las entrañas del partido, porque viene de abajo, viene muy del conocimiento de la comunidad, de la colonia, del barrio, de la manzana, de estar en el seccional, de hacer campañas para muchos, y por cierto, con un récord muy importante de haber ganado muchas elecciones para otros y para sí misma. Una mujer comprometida que conoce su estado, que está más allá del discurso, del marketing. Una mujer que reconocemos su capacidad para unir, para lograr cohesión, algo que se ha olvidado o algunos pretenden que se olvide en el país, ella lo promueve todos los días, que es la unidad, que es ir juntos por el bienestar de las familias mexicanas, y no a partir de generar divisiones. Es una mujer que sabe hacer política de la que construye, de la que hace, del que revisa, de la que da resultados, y no la que ahora, reitero, se promueve, que es la de la división, la de enfrentamiento, la del encono que a nada nos lleva, que a nada nos está llevando. Por eso esta campaña tendrá no solamente lo que se ha venido comentando una y otra vez, que será el parteaguas de lo que será la elección del 24, creo que platicando con nuestra candidata, ella piensa en el hoy para el Estado de México, ella piensa en el futuro para el Estado de México. Que no se confunda que por ser una elección tan grande como la es la del Estado de México, se piense solamente en que eso es lo que importan, no. A ella lo que le importa es el beneficio de las familias mexiquenses, lo que requieren para su bienestar, para salir adelante, para no estar estancadas, para generarles un futuro prometedor.

SENADOR JULEN REMENTERIA; PONDREMOS ALTO AL AGANDALLE AL INE POR PARTE DE MORENA

El senador **Julen Rementería del Puerto**, coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, advirtió que la reforma electoral impulsada por Morena es un tremendo golpe a la democracia y un atropello de nuestros derechos, por lo que en su Grupo Parlamentario se mantendrán firmes en su rechazo y agotarán todas las vías legales para impedir que se viole nuestra Constitución. Que les quede muy claro: la ley es la ley y sentenció que destruir al Instituto Nacional Electoral (INE), es destruir nuestra libertad para elegir a los gobernantes; significa un retroceso y un agandalle del gobierno. El representante popular de Veracruz detalló que este régimen está haciendo historia como el más autoritario, tramposo, abusivo, corrupto y criminal. El Presidente y Morena no quieren elecciones limpias, porque saben que van a perder el poder. Por eso, abusando de su mayoría simple aprobaron modificaciones que tendrán un impacto muy negativo en las elecciones. El senador puntualizó que en Morena no quieren contrapesos; no quieren instituciones fuertes e independientes; no quieren democracia; no quieren que los ciudadanos mantengamos nuestra libertad. Quieren acabar con la autonomía e independencia del INE, debilitar nuestro sistema electoral, romper la equidad de las elecciones, permitir el uso y abuso de recursos públicos desde el gobierno, y todo eso, para perpetuarse en el poder. Recalcó que las y los senadores del PAN seguirán, sin descanso, en su defensa de la democracia y la libertad. Por eso es tan importante que todas las mujeres y hombres de bien de este país, de cualquier edad y condición social, de cada rincón del país, se unan a esta exigencia ciudadana: Defendamos nuestro voto, defendamos nuestra libertad.

JESÚS ZAMBRANO; SILVANO AUREOLES PELEARÁ CONTRA MANCERA POR LA CANDIDATURA DEL PRD A LA PRESIDENCIA

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), **Jesús Zambrano**, destapó a dos de sus perfiles para la contienda presidencial del 2024. De acuerdo con el perredista, el ex gobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles Conejo**, y el senador, **Miguel Ángel Mancera**, serán los funcionarios que podrían competir contra las "corcholatas" de Morena en las próximas elecciones federales. A más de un año para celebrar las elecciones del 2024, en donde se escogerán distintos cargos, y en los que destacan la jefatura de la Ciudad de México y el titular del Ejecutivo federal, los integrantes del PRD anunciaron que su partido cuenta con buenos perfiles para entrar en la contienda presidencial y competir con Morena y aliados. El líder del Sol azteca rechazó la idea de que Acción Nacional fuera el partido encargado de proponer a los perfiles para la disputa presidencial, luego de que la alianza Va por México indicara que en 2024 los blanquiazules serían tales responsables. El pasado 29 de enero, **Jesús Zambrano** habría revelado que tanto el ex gobernador de Michoacán y el coordinador en el senado del sol azteca manifestaron sus deseos para aspirar a aparecer en la boleta electoral el próximo 2024, sin aún definir el rumbo de la coalición electoral que integran. **Jesús**



Zambrano indicó que no cuenta con ningún motivo para peligrar su participación en Va por México. Sin embargo, sí manifestó su desacuerdo con los partidos aliados por querer definir las candidaturas sin un método democrático. PAN y PRI, que hablan de un acuerdo entre sus direcciones nacionales acerca de que ellos conducirán la definición de las candidaturas para la Presidencia de la República y de la Jefatura de Gobierno de la CDMX, son expresiones de que no están escuchando el llamado de la sociedad civil para que estas decisiones sean asumidas y compartidas. El líder perredista sostuvo que hasta el momento el PRD sigue en apoyo con la alianza Va por México de cara a los comicios estatales en Coahuila y Estado de México. **Zambrano** recalcó que si la coalición sigue sin ofrecer un método para que las candidaturas del 2024 sean elegidas de forma justa, el Partido de la Revolución Democrática tendrá que replantearse su permanencia con PRI y PAN.

PVEM; TRABAJARÁ EN AGENDA LEGISLATIVA QUE ACOMPAÑE A ALCALDÍAS CON POLÍTICAS PÚBLICAS QUE DEMANDAN LOS MEXICANOS

El Grupo Parlamentario del PVEM, durante la inauguración de la Cuarta Reunión Plenaria del grupo parlamentario del PVEM, que se llevó a cabo ayer martes, en San Lázaro, señalaron que el PVEM, trabajará en una agenda legislativa que acompañe a alcaldías y presidencias municipales con políticas públicas que respondan a las necesidades que demandan las y los mexicanos en todo el territorio nacional, ya que son la primera instancia que tiene el ciudadano de contacto con sus autoridades. El diputado **Carlos Puente Salas**, coordinador de la bancada, indicó que se realizará un análisis del desempeño del periodo inmediato anterior, los resultados e iniciativas presentadas. Agregó que en la reunión participaron el diputado **Gerardo Fernández Noroña**, del PT; la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**; el canciller **Marcelo Ebrard Casaubon**; y el coordinador de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**. El coordinador de las y los senadores del PVEM, **Manuel Velasco Coello**, consideró muy importante que trabajen los militantes del partido y las y los legisladores en una agenda verde que realmente los represente en el 2024, en todos los puestos de elección popular. Dijo que el próximo año deberán enfocarse en que el PVEM se fortalezca a nivel municipal, regional y nacional y convocó a las legisladoras y legisladores a que privilegien más los acuerdos, que nos alejemos de los pleitos. Recordó que las bancadas del PVEM en el Senado y en la Cámara de Diputados han privilegiado en todo momento el diálogo, el consenso, los acuerdos para lograr reformas importantes como la de destinar más recursos para programas de mitigación del cambio climático en los bosques y selvas del país y para cuidar la salud estableciendo sistemas de monitoreo de ruido. Destacó que el PVEM en ambas Cámaras decidió ser firme aliado del presidente, **Andrés Manuel López Obrador**; lo hemos hecho sin condicionamiento alguno y lo vamos a seguir apoyando hasta el término de su mandato.

EEUU; CÁMARA BAJA APRUEBA PROYECTO DE LEY PARA CESE A EMERGENCIA SANITARIA

En Estados Unidos la Cámara de Representantes, bajo control republicano, aprobó un proyecto de ley destinado a dar por finalizada la emergencia sanitaria declarada por la covid-19. El proyecto normativo recibió el aval por 220 a favor y 210 en contra y ahora debe continuar su trámite parlamentario en el Senado, donde los demócratas tienen 48 escaños más el voto de desempate de la vicepresidenta, **Kamala Harris**; por parte de los republicanos se ostentan otros 49 y hay 3 independientes de tendencia progresista. El texto, presentado por el legislador republicano **Brett Guthrie**, establece que el país debe dar por terminada dicha emergencia en el momento de su promulgación. La Oficina de Gestión y Presupuestos de la Casa Blanca había señalado que Estados Unidos dejaría de considerar la pandemia de covid-19 una emergencia nacional a partir del próximo 11 de mayo, tras lo cual pasará a tratar la covid como una enfermedad endémica. Por su parte la Administración estadounidense explicó que su plan es extender hasta mayo las actuales declaraciones de emergencia nacional y de emergencia de salud pública, decretadas en 2020 por el entonces presidente **Donald Trump**, y suspender ambas posteriormente. A lo que la Casa Blanca argumentaba que este período de gracia evitará un caos e incertidumbre en el sistema sanitario, que se produciría si prosperaba la iniciativa de los republicanos que contempla el cese inmediato de las declaraciones. El Congreso ya determinó en diciembre que las medidas adicionales que formaban parte de la declaración de emergencia, como la financiación adicional para los estados, se irían desmantelando poco a poco, pero la iniciativa de los conservadores quiere cortarlas de un solo tajo.